

**REPUBLIQUE DE GUINEE**  
**Travail – Justice – Solidarité**



**MINISTÈRE DU PLAN ET DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE**

**DISCOURS A L'OCCASION DE LA JOURNEE DE L'EUROPE 2025**

**Par**

**S.E. M. Ismaël NABE**

**Ministre du Plan et de la Coopération Internationale**

**Conakry, le 9 mai 2025**

**Monsieur l'Ambassadeur,**

**Mesdames et Messieurs les Chefs de missions diplomatiques,**

**Chers partenaires,**

**Distingués invités,**

**Mesdames et Messieurs,**

C'est avec un grand honneur et un réel plaisir que je prends la parole ce soir au nom du Gouvernement de la République de Guinée pour souhaiter une excellente Journée de l'Europe à l'ensemble de nos partenaires européens, et particulièrement à la Délégation de l'Union européenne en Guinée.

Le 9 mai est plus qu'une date symbolique. Elle commémore la déclaration de Robert Schuman, qui a jeté les bases d'un projet politique unique fondé sur la paix, la solidarité et la prospérité partagée. Ce projet européen, en constante évolution, continue d'inspirer le monde entier.

La République de Guinée, pour sa part, se félicite du partenariat structurant et multidimensionnel qu'elle entretient avec l'Union européenne. Un partenariat fondé sur la confiance, la responsabilité mutuelle et le respect de nos priorités nationales.

Grâce à ce partenariat, d'importants progrès ont été réalisés dans des secteurs clés tels que l'éducation, la gouvernance, les infrastructures, la sécurité alimentaire, l'énergie et l'employabilité des jeunes. La nouvelle programmation conjointe 2021-2027 témoigne

d'une vision commune : celle d'un développement durable, inclusif et porteur d'espoir.

Dans le cadre du Programme Simandou 2040, notre ambition est d'accélérer la transformation structurelle de l'économie guinéenne autour de cinq grands piliers, dont les infrastructures, la gouvernance et le capital humain. Ce programme offre un cadre idéal pour approfondir notre coopération avec l'Union européenne et ses États membres.

Ce soir, je voudrais réaffirmer l'engagement de la Guinée à œuvrer aux côtés de l'Union européenne pour une collaboration encore plus stratégique, innovante et tournée vers les résultats.

En cette Journée de l'Europe, célébrons donc les valeurs qui nous rassemblent et réaffirmons notre volonté commune de bâtir ensemble un avenir de paix, de stabilité et de progrès partagés.

Bonne fête de l'Europe à toutes et à tous !

Je vous remercie.